

ABSTRAK

Eka Mutia Salsabila. 2024. *Pengelolaan Dana Zakat Dalam Memberdayakan Usaha Mikro Kecil Menengah Melalui Program Z-Mart BAZNAS KALSEL (Studi Pada BAZNAS Kabupaten Barito Kuala)*. Skripsi, Program Studi Perbankan Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Pembimbing I: Prof. Dr. Syaugi, S.Ag., M.A., Pembimbing II: Difi Dahliana, S.E.I., M.E.I.

Kata Kunci: Pengelolaan Dana, Z-Mart, Pemberdayaan UMKM, BAZNAS.

Penelitian ini dilatarbelakangi karena permasalahan kemiskinan di Indonesia. Salah satu cara untuk mengatasi kemiskinan dalam islam adalah melalui zakat. BAZNAS sebagai salah satu lembaga pengelolaan zakat dengan upayanya untuk mensejahterakan masyarakat melalui program yang bernama Z-Mart. Program Z-Mart adalah program pemberdayaan ekonomi dalam bentuk pengembangan warung atau toko yang dimiliki mustahik dengan skala mikro sampai kecil untuk mengatasi kemiskinan di wilayah tertentu. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengelolaan dana program Z-Mart dan juga hasil dari pengelolaan dana program Z-Mart tersebut.

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), subjek penelitian adalah pada BAZNAS Kabupaten Barito Kuala dan Program Z-Mart. Subjek penelitian adalah pada BAZNAS Kabupaten Barito Kuala dan Program Z-Mart. Sedangkan objek penelitian ini yaitu pengelolaan dana zakat dalam memberdayakan usaha mikro kecil menengah melalui program Z-Mart pada BAZNAS Kabupaten Barito Kuala. Data diperoleh dengan wawancara dan dokumentasi, kemudian hasil wawancara diolah dengan tahap reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Penelitian ini dianalisis dengan metode kualitatif

Berdasarkan penelitian ini, diketahui bahwa pengelolaan dana zakat pada program Z-Mart BAZNAS Kabupaten Barito Kuala sudah berjalan sesuai dengan teori yang dikemukakan. Dengan menerapkan fungsi-fungsi manajemen yaitu *planning, organizing, actuating, controlling*. Sedangkan untuk hasilnya dalam pemberdayaan umkm terjalankan tiga inti dari pemberdayaan yaitu *enabling, empowering*, dan kemandirian. Serta para penerima program Z-Mart juga merasakan hasil yang sangat positif dan merasa sudah lebih sejahtera.